



## CAPÍTULO XXIII

# EL DÍA MUNDIAL DE LOS PERIODISTAS DEPORTIVOS

---

El 2 de julio se conmemora el nacimiento de la Asociación Internacional de Prensa Deportiva (AIPS), así que para este 2020 se cumplen 96 años, celebración que se hace en medio de la pandemia producida por el nuevo coronavirus, Covid-19. Tomando como referencia esta fecha, el 2 de julio se ha instaurado como el día mundial de los periodistas deportivos.

La fecha y la situación han generado que la AIPS plantee para la celebración de este año la primera conferencia virtual, denominada: "¿Covid-19 ha afectado la independencia y el futuro de los periodistas?"

Los Juegos Olímpicos que fueron inmortalizados por la película "Carros de fuego", París 1924, se convirtieron en el escenario propicio para la creación de la asociación profesional que es considerada como el máximo representante de los medios deportivos en el mundo.

El inicio de la AIPS se fundamentó en el compromiso por la defensa de los intereses éticos y condiciones de trabajo; uno de los primeros miembros de la asociación fue Pierre Fredy de Coubertin, el barón de Coubertin, este pedagogo e historiador francés que es considerado como el personaje que inició la versión que hoy conocemos de los Juegos Olímpicos, una mente que pensó el deporte a escala mundial con fines educativos.

Gianni Merlo, presidente de la AIPS, manifestó: "Creemos que reunarnos para enfrentar un momento sin precedentes de nuestra historia será un punto de inflexión para nuestra profesión". También, AIPS América deseó el feliz día con

una foto histórica: "Sobre el ring del Sporting Club de Francia, todos los asistentes al congreso fundacional, de 1974, en París".

En Colombia se encuentra la Asociación Colombiana de Periodistas Deportivos (ACORD), que está afiliada a la AIPS y tiene presencia en el territorio nacional por medio de sus regionales. Una organización sin ánimo de lucro desde donde se celebra esta fecha. La celebración del día del periodista deportivo en Colombia es el 12 de octubre.

## EL TRABAJO DE LOS PERIODISTAS DEPORTIVOS

Esta pandemia generó retos para el periodismo, pues en la especialidad de la información deportiva la exigencia fue mayor porque la actividad paró de manera obligatoria, los procesos informativos exigieron de la creatividad y dieron paso a unos contenidos diferentes, pero que debían estar ligados directamente a lo deportivo.

Para el periodista Álvaro Rodríguez, director de POLIDEPORTES, esta época fue una ganancia: "la Covid-19 demostró que lo deportivo necesita una mirada global, se debe pensar la información desde lo político, lo social, lo humano, lo económico, lo cultural y las diferentes miradas que pida la información. En lo deportivo se debe ir más allá del resultado y lo específico de la disciplina. Con la suspensión del fútbol se permitió que los medios hablaran de otros deportes. Considero que llegamos a celebrar el día mundial de los periodistas deportivos hablando del deporte en un contexto social y todo lo que esto implica".

Por su parte, el periodista Antonio Casale llama la atención al ejercicio profesional del periodismo especializado en el deporte: "son horas bajas para el periodismo deportivo, no solo porque no hay actividad por cubrir, sino que nos hemos demostrado que se nos olvidó que somos periodistas, antes que periodistas deportivos; con pocas excepciones, estamos esperando a que ruede la pelota para ejercer nuestra profesión, pero antes que todo somos periodistas y la situación actual de los medios creo que está exigiendo que seamos más versátiles; además, no nos digamos mentiras, tampoco es que seamos periodistas deportivos, salvo contadas excepciones, somos periodistas de fútbol y eso empeora un poco las cosas".

El periodista Carlos Roberto Cruz brinda su interpretación del periodismo deportivo resaltando que se deben analizar factores diferentes de las distintas aristas del campo de los deportes: "me parece triste apreciar muchos medios electrónicos, televisivos y radiales, donde únicamente la noticia deportiva, en la voz del comunicador del deporte, hace referencia a la lesión de Falcao García en el Galatasaray de Turquía, a la no titularidad o presencia por unos minutos de James Rodríguez en el Real Madrid o al nuevo *look* de Cristiano Ronaldo que imitó de Juan Guillermo Cuadrado; sin cuestionar a los protagonistas del deporte, ahí hay una situación preocupante cuando el cronista deportivo se ensimismó

con esa información y negó a la opinión pública hechos de vital importancia en este ámbito”.

Desde el ámbito organizacional, Juan Diego Flórez Macías, jefe de prensa del equipo Patriotas Boyacá, describe lo que es para él el reto del periodismo deportivo: “debemos estar más conectados al mundo digital y lo que esto nos trae, crear contenidos nuevos usando las diferentes plataformas y usar las redes sociales para ofrecer información. Es muy importante seguir con los medios de comunicación tradicionales, pero sin dejar de crecer en el mundo digital. El mayor reto en este momento y para lo que viene es adecuarnos en el mundo digital y mantener los medios tradicionales”.

Para este día, los deportistas reconocen el trabajo del periodista especializado en la información deportiva, como lo hace la integrante de la Liga del Tolima de gimnasia rítmica, Rosa Alejandra Galicia Jiménez: “El periodista deportivo nos transmite la energía, la alegría de cada deportista, también del entrenador y del equipo al que pertenece el deportista. Me parece que ellos son importantes porque son los encargados de informarnos de una manera clara, tanto en los procesos deportivos, como la manera de destacarse el deportista, bien sea representando a su departamento o a nivel nacional o en el mundo”.

Jhonatan Romero, excampeón mundial de boxeo, destaca dos aspectos que los periodistas aportan a los profesionales del deporte: “el deportista no es nada sin un periodista al lado, los periodistas son el lente que nos hacen ver nuestros errores y resaltan nuestros triunfos. El periodista lo que hace es brindarnos un apoyo cuando nosotros ganamos títulos, cuando lo hacemos mal son los que nos hacen saber que está mal hecho lo que hicimos, el periodismo en Colombia está bien, los periodistas colombianos merecen los aplausos de todos nosotros. Siempre he dicho que un deportista no puede llegar a ser nada sin un periodismo que lo resalte y que cuando tenga que criticarlo lo critique, el periodismo es algo supremamente importante”.

Desde POLIDEPORTES felicitamos a todos los periodistas que enfatizan su ejercicio profesional en lo referente al mundo de los deportes y a quienes han hecho parte de este medio. Si bien el periodismo es uno solo, el llamado en esta celebración es a servir al mundo deportivo con buena información y una mirada multidimensional de los hechos, resaltando las disciplinas paralímpicas y reconociendo que el deporte no es solamente el fútbol.



Este reportaje fue una construcción colectiva del equipo de POLIDEPORTES, se publicó el 2 de julio de 2020 y cuenta con material multimedia que usted podrá disfrutar escaneando el siguiente código QR.

<https://polideportes.poligran.edu.co/2020/07/02/el-dia-mundial-de-los-periodistas-deportivos/>

